

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** 7 (1980)  
**Heft:** 1

**Anhang:** [Lokalnachrichten] : Frankfurt, Köln, Düsseldorf

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Rege Tätigkeit im Schweizer Verein Köln

Mit einer vielversprechenden Generalversammlung am 23. 3. 1979 begann das Vereinsjahr 1979. Rund 40 % der 332 Mitglieder waren anwesend und folgten gespannt dem Jahresbericht des Präsidenten, der von einer DIA-Schau von den einzelnen Veranstaltungen untermauert wurde. Die prächtigen Aufnahmen stammten aus der Hand von Gustav Richter. Kassier Dr. Ulrich Müller legte eine tadellose Bilanz vor.

Für 10- bis 19jährige Tätigkeit für den Vorstand und im Vorstand wurde die Ehrenmitgliedschaft erstmalig wieder nach 12 Jahren an Frau Rose Balsiger, Max Demmer, Fritz Kespohl und Ernst Jöhri ausgesprochen. Nach erfolgter Zusatzwahl zum Vorstand setzt sich dieser wie folgt zusammen: Ernst Balsiger — Ernst Jöhri — Dr. Ulrich Müller — Fritz Kespohl — Ingeborg Meinicke — Dr. Jürg Tschirren — Daniel Schmutz — Urs Baumgartner und Udo Sonanini sowie den Treuhänder Gérard Corboud und W. Steiner.

Eine intensive Aussprache erfolgte zu den Resolutionen der Auslandschweizerkommission anlässlich der 56. Auslandsschweizertagung in Einsiedeln 1958 betreffend dem Bürgerrecht von Kindern von Schweizer Müttern und ausländischen Vätern und zum Entwurf für eine neue Bundesverfassung. Hierzu konnten die Mitglieder Ihre Stimme sogar in einem echten Urnengang für oder gegen die Resolution abgeben, also sozusagen erstmalig eine Abstimmung der Auslandschweizer **im Ausland** zu einem eidgenössischen The-

### Schützensektion der Schweizer Gesellschaft Frankfurt a. M.

Die Schützensektion der Schweizer Gesellschaft Frankfurt/M wird wiederum im Jahre 1980 ihren Schießbetrieb mit Karabinern und Sturmgewehren, sowie auch mit Pistolen auf dem Bundeswehrschießplatz in Mainz-Wackernheim austragen.

Wir würden uns freuen, wenn noch mehr begeisterte Schützen aus dem Rhein-Main-Gebiet an unseren Übungen teilnehmen würden. Auch dieses Jahr werden wir wiederum einen Jungschützenkurs durchführen.

Interessenten melden sich bitte bei: Heinz-Karl Baumann Frankfurterstraße 73, 6078 Neu-Isenburg 1.

ma. Entsprechend der Abstimmung wurde der Präsident auch aufgefordert, die Anliegen innerhalb der Auslandschweizerkommission zu vertreten.

Ein gewohnt großer Erfolg dann das Frühjahrstreffen am 10. 6. 1979, das mit einem eleganten Mittagessen in der Winterscheider-Mühle nach einem vorgängig mit Begeisterung ausgetragenen Fußballspiel auf einem Privatsportplatz zwischen zwei gemischten Mannschaften, das spontan von einer Privatfamilie mit Glace für die kleinen und großen Kinder belohnt wurde, begann. Besonders bejubelt ein stilistisch einwandfreies Kopfballeigentor des Präsidenten und ein riskanter Fallrückzieher des auch nicht viel jüngeren Vereinssekretärs Fritz Kespohl.

Trotzdem man leider nicht die ganze Kolonie bei den Einladungen berücksichtigen konnte, kamen an die dreihundert Interessenten zur Bundesfeier am 11. 8. 1979, in dessen Mittelpunkt eine Rede von Generalkonsul Gander stand, die besonders durch die Darstellung Eidgenössischer Probleme interessiert verfolgt und mit großem Applaus honoriert wurde.

### Bonner Treff

Ein weiteres Angebot dann durch den Vorstand nach einer Idee des Präsidenten als besonderer Dank für die Treue zum Verein seitens der Auslandschweizer im Raum Bonn. Das erste „Bonner Treff“ in Form einer Gründerveranstaltung fand am 30. 8. 1979 im Restaurant „Zum Stiefel“ statt, und man gelobte sich, weiter zusammenzuhalten und sich an jedem letzten Donnerstag im Monat zu treffen und dann auch über die erweiterte Tätigkeit zu beschließen.

Besonders den Senioren und Seniorinnen des Vereins, die in den Jahren nach dem Krieg das Vereinsleben wieder in Gang gebracht haben und die Weiterentwicklung ermöglichten, sei ein besonderes Dankeschön gewidmet. Aus diesem Kreis sind noch vor Beginn des Vereinsjahres 1979 zwei ehemalige, hochverdiente Präsidentengattinnen, ihren Familien, Freunden und dem Schweizer Verein durch den Tod entrisen worden. Frau Charlotte Burger und Anna Ackermann. Sie bleiben unvergessen!

Ernst Balsiger

## Schweizer Schützen-Verein Köln

Der Schweizer Schützen-Verein Köln startet am Samstag, dem 15. März 1980, sein diesjähriges Programm. Insgesamt sind 7 Schießtermine vorgesehen, an denen die obligatorische Übung, sowie andere zur Vereinsmeisterschaft zählende Übungen auf 300 m geschossen werden können. Das Feldschießen findet am 7. Juni 1980 statt. Ferner stehen für Pistolenübungen 2 Vormittage zur Verfügung.

Anfänger und Jungschützen sind ebenso herzlich willkommen wie alte Hasen. Interessenten erhalten gerne weitere Informationen bei unserem Sekretariat (Frau H. Geisel, Gotenstr. 156, 5300 Bonn 2), oder beim Präsidenten (Dr. U. Müller, C. v. Linnéstr. 36, 5020 Frechen-Neufreimersdorf, Tel 02234/61121, tagsüber 0221/4902250).

### Schweizer Club Dortmund

Wir haben ein gutes Jahr hinter uns und hoffen, daß wir Schweizer in Dortmund und Umgebung auch im Jahre 1980 wieder viele nette Stunden verleben dürfen. Unser Lokalwechsel hat sich prima ausgewirkt. Wir haben eine gut besuchte 1. August-Feier im Beisein von Herrn Konsul Steiner abhalten können. Auch die Dezember-Zusammenkunft war gut besucht. Unsere Damen haben sich viel Mühe gegeben mit den Weihnachtsgutzi. Die vielen leuchtenden Adventskerzen, das Tannengrün, besteckt mit den schönen 1. Augustabzeichen, haben den langen Tisch recht festlich gemacht. Ein Mitglied hat uns mit Weihnachtsgedichten erfreut und wesentlich zu der guten Stimmung beigetragen. Unsere Jahreshauptversammlung wollen wir am 15. März 15 Uhr im Hotel Opphoff, Westfalen-damm abhalten und freuen uns auf guten Besuch.

### Schweizer Treff in Münster/Westfalen

Auch in Münster haben unsere Landsleute Kontakt untereinander und freuen sich, wenn neu zugezogene Mitbürger zu ihnen stoßen. Wir kommen etwa jedes Vierteljahr im Hotel Feldmann in der Innenstadt zusammen. Für das Schweizer-Treffen wird persönlich eingeladen. Frau Helen Höntschi Schützenweg 1 4710 Lüdinghausen, Tel. 02591/4793 nimmt gerne die Adressangaben entgegen.